

de la Haute-Cour. La machination emportait-elle les intelligences avec l'ennemi ? Toute la question est là. Mais la loi récemment votée sur la compétence de la Haute-Cour permet au Sénat d'appliquer les peines du Code pénal dans leur intégrité.

Ajoutons que, au point de vue uniquement juridique, la justice estime que la double inculpation d'intelligences avec l'ennemi et de complot contre la sûreté de l'Etat est d'ores et déjà établie et que la culpabilité de l'ex-président s'affirme nettement par la découverte des documents saisis.

Après l'arrestation.

Paris. — Après l'arrestation de M. Caillaux, le capitaine Bouchardon, accompagné du lieutenant Mornay, s'est rendu aux Invalides, où il a conféré avec M. Ignace, sous-secrétaire d'Etat de la Justice militaire, et le commandant Renckhoff, directeur du service de la justice militaire. Dans l'après-midi, au palais, une nouvelle conférence a été tenue, à laquelle assistaient le commandant Jullien, le lieutenant Mornay, le capitaine Bouchardon, le commissaire Priolet, et le directeur des recherches, M. Moulin. D'autres opérations judiciaires auraient été décidées.

GRAVE INCIDENT RUSSO-ROUMAN

Les Bolcheviks arrêtent le Ministre de Roumanie.

Stockholm. — Le gouvernement maximaliste vient de faire procéder à l'arrestation de M. Diamandi, ministre de Roumanie.

M. Diamandi donnait précisément, à l'occasion de la fin de l'année russe, un dîner annuel. Il avait convié le personnel de la légation et les membres de la mission roumaine.

M. Diamandi fit préparer deux valises, prit congé de ses invités, qui étaient arrivés sur ces entrefaites, et quitta la légation vers neuf heures et demie. Il fut emmené en automobile par le commissaire maximaliste.

Avec le ministre a été également arrêté à la légation, le lieutenant Kravoy, secrétaire de l'attaché militaire roumain. Dans la soirée ont été arrêtés à l'hôtel Astoria où ils habitaient le colonel Olada, attaché militaire, et le commandant Dragasesco, membre de la mission militaire roumaine.

Avant de quitter la légation, le commissaire a apposé les scellés sur les portes du cabinet de M. Diamandi et sur les armoires contenant l'argent.

Pérougrad. — M. Diamandi a été interné à la forteresse Pierre-et-Paul. On ignore encore les motifs de cette mesure, il convient de rappeler cependant que dernièrement Trotzky menaçait publiquement de prendre des mesures sévères contre les fonctionnaires roumains quelle que soit leur position, si des mesures de répression contre les maximalistes en Roumanie continuaient.

L'arrestation a provoqué une émotion considérable dans le monde diplomatique.

Un journal ne paraissant pendant ces jours de fête, à l'occasion du Nouvel An russe, la nouvelle ne s'est pas répandue encore dans le public.

EN ESPAGNE

Madrid. — Les nouvelles provenant de la plupart des provinces s'accordent à dire que le malaise motivé par la cherté de la vie s'aggrave constamment et prend en quelques points une fourmure inquiétante. Des dépêches de Sanzana, Malaga, Valence et Barcelone signalent des manifestations exclusivement féminines.

A Barcelone, la situation s'aggrave. Avant hier soir, une trentaine de femmes ont été blessées par l'explosion d'une bombe dans la préfecture, que la foule avait envahi. La police fut impuissante à disperser les manifestations qui se sont prolongées toute la journée.

Des nouvelles de la dernière heure, provenant de Barcelone, annoncent que l'explosion continue. Il est à craindre que les désordres se répètent aujourd'hui.

A Santander, la police et les femmes sont entreposés en colision. Il y a eu quelques personnes assassinées.

A Malaga, un millier de femmes ont jeté des pierres contre les maisons bourgeois. Les bureaux municipaux ont été endommagés. Tous les sanctuaires, ainsi que les cafés et les cercles ont été évacués sur l'ordre de la gendarmerie. Toutes les maisons particulières sont fermées à clé. Tous les journaux s'occupent longuement de la cherté de la vie. Ils expriment la confiance que le gouvernement fera un effort suprême pour parer à la situation.

BREST-LITOVSK

Pétrograd. — Les leaders bolcheviks, au cours d'une conférence privée, avaient exprimé l'opinion que les négociations de paix ne tarderaient pas à être interrompues. Ils considéraient qu'une offensive allemande doit être envisagée dans un délai plus ou moins proche. Comme la Russie n'est plus en état de reprendre la guerre avec la marine allemande d'autrefois, il est probable que les opérations se limiteront à la seule défensive.

YARMOUTH BOMBARDE

Douanes (officiel). — Yarmouth a été bombardé dès midi la nuit dernière, au cours d'un combat d'environ cinq minutes, environ 150 projectiles sont tombés dans la ville. Les derniers rapports de la police indisposent que trois personnes sont mortes et dix blessées. Ces dégâts ne sont pas importants. Yarmouth se trouve dans le comté de Lancashire, une de 500 000 habitants, dont 100 000 vivent au Nord à proximité des rivages au nord de

CHEZ L'ENNEMI

Le départ de Kuhlmann.

Lausanne. — Le « Morgan Post » annonce que M. Samuel von Valentini, chef du cabinet civil de l'empereur, va prochainement se retirer. D'autre part, le départ de von Kuhlmann semble se préciser. La lutte pour la succession est plus particulièrement engagée entre le prince de Bulow et von Bernstorff.

La convocation du Reichstag a été ajournée à fin janvier, car la commission principale a jugé inopportune d'ouvrir actuellement un débat au Parlement sur les négociations de Brest-Litovsk.

La Réponse à l'Entente.

Zürich. — Le correspondant berlinois de la « Gazette de Francfort » a télégraphié à ce journal que le discours que von Hertling devait prononcer mercredi sur la politique étrangère de l'Allemagne en réponse aux déclarations de MM. Lloyd George, Wilson et Pichon sera ajourné jusqu'à la fin de cette semaine ou au commencement de la suivante.

DEPLACEMENT DE TROUPES ALLEMANDES

Paris. — En France, on observe un déplacement des troupes de l'Alsace vers Cambrai. Tous les préparatifs sont faits dans la région d'Anzin pour l'arrivée de troupes nombreuses.

À l'arrière du front, un grand nombre d'usines sont transformées en hôpitaux, et dans les environs de Maubeuge, des état-majors spécialistes se sont arrivés pour préparer les attaques prochaines.

LA FRONTIERE DE SUISSE

Zürich. — L'annonce de la fermeture de la frontière allemande est prématuroe. A Constance, on attribue la naissance de ce bruit au fait que les journaux venant de Suisse sont restés à la frontière.

LE COMMUNIQUE ITALIEN

Rome. — Dans la région du Mont Asolone, le combat a recommencé dans l'après-midi d'hier.

Nos troupes, efficacement soutenues par l'artillerie, ont avancé avec une grande bravoure pour recouvrir leur ligne du nord de Osteria à Lerro à la partie supérieure du Val Cesilia.

Malgré la résistance acharnée et la très vive réaction ennemie, d'importants progrès ont été obtenus et de très graves pertes infligées à l'adversaire.

Huit officiers parmi lesquels un lieutenant-colonel et 283 hommes de troupe ont été capturés.

Au saillant du Mont Solarolo, des détachements de « arditi » ont exécuté une action démonstrative pénétrant jusque dans les tranchées ennemis.

A l'est de Capoile, par une action de surprise exécutée avec un élan admirable, nous avons élargi la tête de pont arrachant quelques tranchées et quelques mitrailleuses.

Sur le reste du front, actions plus intenses d'artillerie d'un côté à l'autre de la vallée de la Bréta et heureuses rencontres de patrouilles en aval du pont de La Prudia.

Quatre avions ennemis ont été abattus par nos aviateurs, au nord du Mont Nelinga, à Forza, à Balstagna et sur le mont Grappa ; un cinquième par notre artillerie près d'Osmelles.

Deux autres avions ont été abattus près de Coogne (est de Conegliano) par des aviateurs anglais.

Des mouvements ennemis le long de la Plave inférieure ont été efficacement bombardés par des hydroplanes exclusivement féminines.

Sur le reste du front, actions plus intenses d'artillerie d'un côté à l'autre de la vallée de la Bréta et heureuses rencontres de patrouilles en aval du pont de La Prudia.

On sait à qui ou quoi attribuer ce succès.

CHAMPIONNAT DU « BÉARN »

Bourbaki (1) bat 12^e Artillerie (1) par forfait.

Le match Bourbaki (1) contre 12^e Artillerie n'a pas eu lieu dimanche par suite du forfait des artilleurs.

On sait à qui ou quoi attribuer ce succès.

Match nul. — 3 à 3.

Handicapée par l'absence de quatre de ses équipiers et jouant à huit, l'équipe seconde de Bourbaki a fait match nul avec l'équipe de la « Vaillance de Gélos ».

Avec plus de discipline, Bourbaki pourrait sauver à des meilleurs résultats.

L'équipe de Gélos s'améliore de jour en jour.

JEANNE D'ARC DU « BÉARN » (2)

Bat Bourbaki (1) par 1 but à 0.

L'équipe seconde de la « Jeanne d'Arc », renforcée d'un équipier de première, a battu, après une partie très disputée, l'équipe de Bourbaki par 1 but à 0.

POUR ACTIVER LA VICTOIRE

Pressant appel est fait au public et aux administrations, d'envoyer, 28, rue Nouvelle-Halle, jusqu'à vendredi soir, à la récolte des vieux papiers, des immeubles papierassés, qu'ils doivent changer immédiatement contre argent comptant et témoigner une fois de plus ses sentiments patriotes par son aide pour vaincre la crise. Des samedis, ces papiers seront chargés sur wagons et seront dirigés sur l'usine, où l'imprécise pilon régulier en place pour les besoins de la Paix, d'où toute garantie contre l'insécurité.

POUR ACTIVER LA VICTOIRE

Pressant appel est fait au public et aux administrations, d'envoyer, 28, rue Nouvelle-Halle, jusqu'à vendredi soir, à la récolte des vieux papiers, des immeubles papierassés, qu'ils doivent changer immédiatement contre argent comptant et témoigner une fois de plus ses sentiments patriotes par son aide pour vaincre la crise. Des samedis, ces papiers seront chargés sur wagons et seront dirigés sur l'usine, où l'imprécise pilon régulier en place pour les besoins de la Paix, d'où toute garantie contre l'insécurité.

GELOS. — Hier matin, on a trouvé morte chez elle, la veuve Loustalet, qui vivait d'alimentation et dormait seule. La mort était naturelle.

On a également trouvé dans sa chambre, rue de Cassières, le cadavre d'un homme qui avait succombé, probablement à une congestion causée par l'ivresse.

Les constatations légales ont été faites.

CINEMA PALACE

Représentations du mardi au dimanche à 18 h. 1/2. Matinées jeudi et vendredi à 18 h. 1/2. Matinées jeudi, vendredi et dimanche à 3 heures.

EXTRAIT

des Registres de l'Etat Civil.

Décès.

Pierre-Célestin Bonnemaison, Maître-Pointeur au 14^e d'Artillerie, 27 ans.

Magdeleine Laroche, ménagère née à Carcassonne, 74 ans.

BULLETIN METEOROLOGIQUE

Observations de la Maison DAIGNAC,

14, rue Taylor.

Mardi 17 Janvier.

9 heures matin (Convertis).

14 h. (Couverte).

9 heures soir (Soleil).

Maxime de la journée.

Minima de la nuit.

Extrait des Minutes du Greffe du Tribunal Civil de l'Instance de Pau, 23, rue Nouvelle-Halle.

Procès de l'Etat Civil.

14, rue Taylor.

Mercredi 18 Janvier.

9 heures matin (Convertis).

14 h. (Couverte).

9 heures soir (Soleil).

Maxime de la journée.

Minima de la nuit.

Extrait des Minutes du Greffe du Tribunal Civil de l'Instance de Pau, 23, rue Nouvelle-Halle.

Procès de l'Etat Civil.

14, rue Taylor.

Mercredi 18 Janvier.

9 heures matin (Convertis).

14 h. (Couverte).

9 heures soir (Soleil).

Maxime de la journée.

Minima de la nuit.

Extrait des Minutes du Greffe du Tribunal Civil de l'Instance de Pau, 23, rue Nouvelle-Halle.

Procès de l'Etat Civil.

14, rue Taylor.

Mercredi 18 Janvier.

9 heures matin (Convertis).

14 h. (Couverte).

9 heures soir (Soleil).

Maxime de la journée.

Minima de la nuit.

Extrait des Minutes du Greffe du Tribunal Civil de l'Instance de Pau, 23, rue Nouvelle-Halle.

Procès de l'Etat Civil.

14, rue Taylor.

Mercredi 18 Janvier.

9 heures matin (Convertis).

14 h. (Couverte).

9 heures soir (Soleil).

Maxime de la journée.

Minima de la nuit.

Extrait des Minutes du Greffe du Tribunal Civil de l'Instance de Pau, 23, rue Nouvelle-Halle.

Procès de l'Etat Civil.

14, rue Taylor.

Mercredi 18 Janvier.

9 heures matin (Convertis).

14 h. (Couverte).

9 heures soir (Soleil).

Maxime de la journée.</p